
“疫”线防控 十条“优先”

庆元出台配套政策
激励一线党员干部和医务工作者

本报讯 （记者 杨敏 吴丽萍
通讯员 陈涛 聂路） 优先在疫情
防控一线培养使用干部、 优先疫
情防控一线医务人员职称评聘、
优先安排疫情防控一线干部各类
人才选拔培养。日前，庆元县专门
出台了进一步关爱一线党员干部
和医务工作者在疫情防控中担当
作为的十条“优先”举措（简称“优
先十条”）， 激励一线党员干部和
医务工作者敢于担当、冲锋在前，
坚决打赢疫情防控阻击战。

把疫情防控一线作为检验干
部政治素质、担当精神、能力水平
的重要“考场”。 县委组织部通过
分组考察、分片联系，在疫情一线
实地了解干部现实表现， 对在疫
情防控工作中表现突出的干部，
优先安排参加各类集中培训，条
件成熟的干部，及时选拔任用。县
委组织部常务副部长赖小文表
示：“把战场当考场， 就能考准考

实干部的党性。 ”庆元县还建立了
疫情防控党员干部现实表现库 ，
目前共有 40 余名表现突出党员
干部入库。

优秀等次 、评优评先向 “疫 ”
线倾斜。 根据出台的政策，参加一
线防控工作的基层党员干部和医
务工作者，可再单列核增 2020 年
度考核优秀等次指标， 优秀比例
最高可占实际参加一线防控人员
总数的 30%。 对在防控疫情斗争
中表现突出的优秀人员， 由县委
组织部推荐， 在县级主流媒体网
站宣传其先进事迹和崇高精神 ，
发挥先进典型的示范引领作用。

优先关怀疫情防控一线干
部， 庆元还组建了疫情防控一线
人文关怀组，截至目前，已对全县
19 个乡镇 （街道）、109 名医护人
员开展家属慰问、后勤保障、心理
疏导等工作， 并赠送 5 万多个口
罩。

14名丽水学院校友支援武汉前线
在杭州校友圈引发热议获赞无数

本报讯 （记者 阮春生）2 月
14 日出征武汉的浙江省第四批
援助武汉医疗队中， 有位浙大医
学院附属邵逸夫医院的何旭东医
生，他毕业于丽水卫校（现丽水学
院）。当天与他一同出征的丽水学
院校友， 还有来自浙大附属第二
医院的孙专意、吴霞。

“此前，至少已有 11 名丽水
学院的校友先后驰援武汉。 我们
纷纷为他们点赞， 为他们感到骄
傲， 祝愿他们早日凯旋， 平安归
来。 ” 在杭州某省属国企工作的
丽水学院校友张辉虎介绍， 如此
多的校友支援武汉前线， 同学们
在“致青春”微信群反响强烈，大
家纷纷为勇敢的老同学、 校友们
点赞加油。

经过了解， 目前支援武汉的
丽水学院毕业的医护人员， 还有

萧山中医院的鄢琼， 景宁畲族自
治县人民医院的许娟， 丽水市中
医院的王艳， 丽水市人民医院的
史巧敏、吴巧珍、黄建霞，树兰（杭
州）医院的张园园，宁波市医疗中
心李惠利医院的兰芳园、舒意媛，
宁波市鄞州人民医院的郑晓璐 ，
常山县人民医院的廖琳君。

“作为丽水学院的校友，我和
很多同学一样， 第一时间表达了
自己激动的心情， 并向老同学献
上‘点赞’‘奋斗’‘加油’‘太阳’和
‘玫瑰花’等表情。 ”张辉虎说，他
将此消息发到更多的校友群 ，让
更多的校友知情， 一起为自己可
爱可敬的校友加油打气。 大家都
是满满的点赞与祝福， 称赞他们
都是最美 “逆行者 ”，向亲爱的校
友表达敬意、衷心地为他们祝福。

我市高速全力做好“迎”与“守”

确保“三返”有序 助力复工复产
本报讯 （记者 麻萌楠 通讯员

周晓莉）“师傅，前方需要测量体温，
摇下车窗，关闭空调，打开后备箱，
准备好身份证，请接受检查，谢谢你
的理解和支持。 ”近日，在浙江交通
集团丽水管理处缙云收费站现场，
我市高速交警、 高速管理人员等正
将从 ETC 通道、人工通道入城的车
辆引导分流至相应闸口， 有序等待
通过查验。

据了解 ，随着 “返工 、返岗 、返
学”的“三返”交通高峰到来，我市高

速公路收费站防疫排查举措再度升
级，全力做好“迎”与“守”。

“从 2 月 10 日开始，我们收费
站的车流量就明显增加， 随着企业
的复工复产， 不排除接下来的时间
车流量会爆发式地增长。”丽水管理
处相关负责人说，“为严把入城第一
道关，阻断疫情进一步蔓延，我们主
动配合地方政府部门加强检测防
控，提前缜密做好疫情防输出、防输
入、防扩散工作。 ”

据悉，为确保检疫工作畅通高

效，做到防疫和迎接“三返”工作两
不误，浙江交通集团丽水管理处一
方面极配合地方做好疫情防控检
查 ，快速引导车辆通行 ，利用主线
情报板发布“关闭空调、找开车窗、
配合检查 ”等语句 ，提前提示车辆
配合出口防疫检查， 提高检查，提
高检查效率， 提升车辆通行频次，
确保通行秩序和安全；另一方面积
极保障沿线各地物资运输的高速
公路物流大通道安全畅通，对持疫
情防控运输通行证车辆不停车、不

检查、不收费、优先通行，全力做好物
资运输保障。

另外，为助力企业复工复产，浙江
交通集团还出台了降低部分交通运输
车辆高速公路通行费的优惠政策，从 2
月 12 日零时起，将对安装并使用本省
ETC 的合法装载货车通行费八五折优
惠对象扩大到所有安装并使用 ETC 的
合法装载货车， 安装并使用 ETC 的 3
类、4 类客车通行费九五折优惠幅度扩
大到八五折，实施时长 3 个月。

近日，遂昌县焦滩乡前山村卡口工作人员在简易篷坚守岗位。 山区
的乡村防疫卡点上，很多都是留守老人在他们自己用毛竹、木柴和塑料
薄膜搭的简易篷甚至在村头的社殿小庙中彻夜值守。

记者 程昌福 通讯员 林延忠 摄
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参农保既是保市场供给又是保农民增收

莲都区为蔬菜价格系上“安全带”
本报讯（记者 叶浩博 余俞乐

蓝俊 通讯员 陈阳）“这些青菜、小
白菜等叶菜都是可以投保的，参保
以后蔬菜的价格如果卖不好，市场
价低于保单约定价的差价由我们
保险公司赔偿，这样大家的损失就
能减少很多。 ”在莲都区碧湖镇里
河村村口，中国人民财产保险股份
有限公司丽水市莲都子公司非车
险部经理江卢超，正在耐心地为村
民们解读叶菜价格指数保险的具
体政策。

为保障农民利益、确保市场供
给 ，近日 ，浙江省新增政策性叶菜
价格指数保险，帮助种菜农户共渡
难关。 在接到省农险办下达的工作
要求后，莲都区农业农村局立即行

动，结合工作目标，根据区情实际，
制定莲都本地的参保方案，推动新
增保险参保相关措施快速落地。 2
月 12 日， 莲都迅速下发 《关于转
发<浙江省政策性农业保险工作小
组办公室关于增设政策性叶菜价
格指数保险 (新型冠状病毒肺炎疫
情影响期间专用)>的通知》 到各乡
镇街道，逐级确定专人负责农民参
保政策相关工作，全面深入宣传相
关保险政策。

2 月 14 日，莲都区农业农村局
联合中国人民财产保险股份有限公
司丽水市莲都子公司， 一同赶赴碧
湖镇， 开展叶菜价格指数保险政策
宣传解读， 以及投保意向预报名工
作。一行人深入田间地头、各大蔬菜

基地， 为农企和农户详细解读具体
政策， 积极引导业主和农户参保投
保，减少损失，恢复生产积极性。 在
下乡开展政策解读过程中， 区农业
农村局坚持政策宣传和情况排摸并
重，在 2 月 20 日正式开保前，提前
掌握农户参保意愿和区情实际，让
保险政策的受惠范围更广， 保障力
度更强。

“我是散户，就种了 1 亩蔬菜，
能不能参保？ ” 在下乡宣传的过程
中， 莲都农户们提出了许多实际问
题， 下乡一行人一一解答， 尽力化
解， 并详细记录了农户反映较多的
共性问题。在里河村，针对部分散户
提出的种植面积不达标， 无法参保
的难题， 保险业专家鼓励他们以村

集体为单位抱团投保， 进一步扩大参
保范围，提升农户参保面，增强莲都农
业整体抗“疫”能力。

“最近是防范疫情的特殊时期，我
们农民每天都守着土地， 担心蔬菜卖
不出去。 现在有了这么好的政策，国家
替我们承担风险和损失， 一下子就安
心了！ ”碧湖镇里河村农户毛王好挡刚刚
了解完保险政策后，就决定立即参保。

下一步， 莲都区农业农村局还将
继续深入偏远乡镇， 全面铺开叶菜价
格指数保险政策的宣传解读工作 ，让
有需要的农户都能及时参保， 尽量避
免他们因为蔬菜价格波动而造成收入
受损，为农民增收送上“及时雨”，系上
“安全带”。

线上健康“打卡” 线下暖心服务

国镜药业多举措
降低企业疫情隐患

本报讯 （记者 徐小骏 叶炜
婷 通讯员 万芬芬） 打开微信扫
一扫，填写个人状态与健康信息，
然后提交。 只需短短 20 秒，浙江
国镜药业有限公司员工的防疫
“打卡”就完成了。“该平台与龙泉
大数据联网， 员工报送状态与健
康信息方便、快捷，而且无需人与
人接触，减少了传播疫情风险。 ”
企业总经理牟春雷介绍。

由于疫情影响， 国镜药业早
在 1 月 31 日便紧急恢复生产。目
前，大输液日产量 50 万瓶（袋），
复方鱼腥草合剂日产量 30 万瓶。
公司生产部 D 线车间主任吴华
正说， 原计划一季度末进行扩产
工作，但受疫情影响，我们已对复
方鱼腥草合剂进行了紧急扩产，
全体员工日夜赶工， 大家都在超
负荷运转。

在推动企业复工复产的同
时，如何全力抓好疫情防控工作？
公司一方面通过线上大数据管

理， 实时掌握员工状态与健康情
况 ；另一方面 ，从人员管理 、设备
技术攻关、 物流车辆管理等多个
方面全力保障药品生产有序。

而为了做好防护工作， 公司
对所有外地返回员工， 统一安排
至员工公寓进行集中隔离， 每天
不少于两次的体温检测， 居住环
境定时消毒， 同时为隔离人员提
供健康安全工作餐和代购生活用
品的服务。 “每顿饭菜都很丰盛，
公司领导也非常关心我们的生
活。 ”尽管从成都回来就被隔离在
宿舍，但通过电话，员工刘建告诉
记者， 公司的暖心服务让他看到
了战胜一切困难的希望。

除了生活服务， 公司还对员
工进行心理关怀。 “我们高度关注
被隔离人员的思想动态， 及时进
行心理疏导，做到隔离不隔爱。 ”
牟春雷说， 公司还劝导返乡员工
延长假期、暂缓返岗，尽量为疫情
防控作出努力。

松阳县绿云峰茶业有
限公司主要生产绿茶 、红
茶 、 养生茶等产品 ，2017
年投身电商产业。 2018 年
至 2019 年，累计成交订单
560 万笔 , 销售额 1.03 亿
元，曾连续 12 个月成为某
电商平台茶叶类目销售榜
首。 虽然疫情对茶叶销售
带来较大影响， 但依托网
络直播销售等方式， 现绿
云峰茶业日订单稳定保持
一万单以上， 占据松阳快
递发件总量的 70%。 图为
公司员工在直播卖茶叶。

记者 程子齐 摄

两手抓 不松懈

卫生健康部门复查指导开复工企业防疫工作
本报讯（记者 付名煜）“目前在

岗员工有多少人， 员工用餐如何解
决”“是否按照规定开展场地消毒”
“设置临时隔离点的配套工作是否
整改到位” ……昨日下午， 针对这
些问题， 市卫生监督所和市疾病预
防控制中心对浙江丽水有邦新材料
有限公司疫情防控工作， 进行了现
场检查和指导。

据了解， 市卫生监督所对市经
济技术开发区所有已复工生产的企
业进行了监督指导， 重点查看企业
是否建立疫情防控预案、 是否实行
厂区封闭式管理、 是否落实进出人

员登记制度、是否按要求佩戴口罩、
是否落实人员健康检测等。

“总体而言，有邦公司的疫情防
控工作做得还是比较到位的。 针对
前期监督指导中发现的临时隔离点
未张贴标识、 部分员工口罩佩戴不
规范等问题进行了复查， 均已整改
到位”，市卫生监督所有关工作人员
说。

市疾控中心向企业发放了疫情
防控知识海报， 并组织了部分员工
开展了疫情防控知识培训。 听完市
疾控中心工作人员的讲解后， 负责
厂区消毒的员工武井亮表示收获不

少, 他说：“工作人员的指导非常有
帮助， 让我认识到了疫情防控工作
中的误区和盲区， 比如针对不同场
所的消毒， 要根据接触量的多少合
理调配消毒液浓度。 有了他们的指
导， 我们企业开展疫情防控工作会
做得更好。 ”

市卫生健康委有关负责人介
绍，当前新冠肺炎疫情的防控正处
于关键时期 ，根据市委市政府 “一
手抓疫情防控， 一手抓复工复产”
的工作要求，卫生健康部门积极响
应 ，全力支持 、指导企业在落实好
疫情防控措施的前提下，促进企业

复工复产。 具体措施包括，做好企业开
工前的防疫工作现场审核指导； 做好
企业开复工后的防疫工作落实情况的
监督检查， 全程跟踪指导企业复工复
产后的疫情防控工作等。 目前，开发区
已有 11 家企业接受检查，其中 7 家企
业顺利复工。

下一步， 市卫生健康委将根据市
疫情防控指挥部的安排， 继续做好更
多的开复工企业疫情防控技术指导 ，
包括企业相关人员防疫知识培训 、环
境消毒指导等， 确保疫情防控和企业
正常生产“两不误”。

曹世亮：“疫”往无前，尽显劳模本色
本报记者 钟根清 通讯员 许士发

哪里有需要， 哪里就有他的身
影！在一线卡点值守，除了站好自己
的岗，还经常主动替人代班；在社区
防控点，主动请缨参加值守；在工作
之余，自费买来消毒液，乘夜深人静
的时候义务为小区喷药消毒。

曹世亮是松阳交通系统的 “老
黄牛”，工作任劳任怨、勤勤恳恳，先
后被授予省劳模、浙江工匠、全国交
通技术能手、 浙江省技术能手等各
种荣誉。面对突如其来的疫情，他总
是“疫”往无前，尽显劳模本色。此次

新冠肺炎疫情发生以来， 他已累计
捐款 6100 元。

2 月 11 日凌晨，因下一班同事
记错了时间没有到执勤卡点， 曹世
亮没有追问， 而是继续悄无声息连
续值了 16 个小时。当同事表示下次
帮他替班回来，不善言辞的他，只是
简简单单地回了句：“不用换， 没关
系的。 ”

不让别人替自己的班， 但曹世
亮帮别人替班却不是第一次了。 2 月
1 日，根据工作安排，象溪高速出口
已经关闭，卡点要拆除，并移到裕溪
卡点。 这天一大早，曹世亮接到公路

局负责人的电话，希望帮忙拆除象溪
卡点的帐篷。 他毫不犹豫就答应了，
并马上开车赶到象溪卡点，一起帮助
拆除、搬运、重新安装。

2 月 2 日，根据上级要求，卡点
值守人员进行了大调整， 裕溪卡点
原本两人一班的都改为一人一班。
这时遇到了一个问题， 个别值守人
员不会开车， 打算与抢险中心人员
进行替换。 排班人员又想到了曹世
亮，将具体情况跟他一说，他同样是
爽快答应了。

从四都卡点换到裕溪卡点，不
仅工作量明显增加， 而且全部是夜

班， 曹世亮家里到卡点的距离也从原
来的 10 公里增加到近 40 公里， 排班
次数也从每月 4 次增加到 5 次。 对于
这些情况，他也总是说：“没关系，都是
应该做的。 ”

除了做好单位安排的卡点值守工
作， 曹世亮对社区的防疫工作也非常
支持。 作为一名入党积极分子，他时刻
以一名党员的标准要求自己， 主动参
加社区临时党支部的卡点值守工作。 2
月 9 日， 他还自费 300 多元买来了 84
消毒液， 利用空闲时间义务为所在小
区进行了喷雾消毒， 受到社区干部群
众的一致好评。


